
合宿直後アンケ- トについて

①合宿に参加 してどの程度満足 しましたか (｢非常に満足だった｣｢まあまあ満足だった｣｢どち

らとも言えない｣｢あまり満足できなかった｣｢全 く満足できなかった｣から選択) ?-

(彰またどのような点に満足 しましたか (あるいは満足できませんでしたか) ? 自由にお答えく

ださい｡

●｢非常に満足だった｣ と答えた学生

○京大 :15人

･自分 と違 うものにふれた｡

･色々な話題｡ ものの見方が変わった｡

･魅力のある人に出会った｡自分の発見｡人 と一緒 に何かがで きた｡

･日本 もすてたもん じゃない｡いろんな人の孤独 を感 じた｡

･自分の世界が広がった｡

･どのような点か言えないが満足｡

･人 と色々話せた｡考 え方の幅が広がった｡ 教官 と話せた｡

･緊張感が もてた｡自分のなかに収 まりきれないものが得 られた｡

･自分の言動が他者に影響 を与え､自分 も影響 された｡

･人の意見が斬新でた くさんの見方がある｡ トップダウン式の考えを自分 も持 ちたいと考えた｡

･京大で一体感 をもてた｡

･自分が個人をどのように見ていったか確認で きた｡

･談話の構造などについて言語理論 と照 らし合わせて考えることがで きた｡

･新 しい人間関係の成立場面に自分 をおけた｡かかわ りの中から自分･を理解で きた｡

･セ ッションで非常に面白い議論｡いのけんの何人かと個人的に接触｡

○慶鷹 :8人

･学生が 自由に動か していた｡ 慶雁京都の一体感 ｡

･新 しい自分の発見｡ ボディーワークが楽 しかった｡

･異文化交流がで きた｡

･まだ表現で きない｡

･研究会や関東 と関西､合宿の創 り方､話 し合い方など考え理解 し実感 した｡

･自分 を見つめ直 した｡常識が常識でない と知った｡

･感動 (違いの発見､Tくんの誕生 日祝い) を分かち合えた｡ボディーワークで異文化体験 ｡

･京大の人たち､共感 を知っている人たちとのセッション｡

●｢まあまあ満足だった｣と答 えた学生

○京大 :4人

･京大以外の人の意見や主張を開けた｡

･た くさんの人がいた (しか し社会通念そのままの話)0

･自分たちで ものを創 ってい くという点｡

･本からでな く人から学べた｡

○慶摩 :5人

-188-



･いろんな人の意見が開けた｡ボデ ィーワークが勉強になった (もっと深い話 したかった)O

(誕生 日を祝 って もらった) 自分のせいで満足で きない人がいたか も｡

･京都 と慶鷹でやる意味､授業の意味がつかめた｡

･徹夜 して しまうぐらい話 し合った (もっと多 くと話 したかった)｡

･京大 をみることによってSFCの問題点や長所 を発見で きた｡異文化 (関西) を体験で きた｡た くさんのすて き

な人に出会えた｡

●｢まった く満足で きなかった｣ と答 えた学生

○京大 :1人

･普段 に もどると空虚で ｡ 自らを複雑化 して しまっただけ｡

(表 9:｢満足で きた点｣自由記述結果 )

京大 慶療

自分の変化 9 3

他人 との出会い 7 2

異文化交流 0 4

一体感 2 1

学生主体 1 1

③合宿 によってホームページへの参加 の仕方は変わる (変わ らない)と思いますか (｢非常に変

わると思 う｣｢少 し変わると思 う｣｢どちらとも言 えない｣｢あまり変わらないと思 う｣｢全 く変わ

らないと思 う｣から選択) ?

④ どうして変わる (変わらない)と思 うので しょうか ?

●｢非常 に変わると思 う｣ と答 えた学生

○京大 :7人

･顔や性格が分かったので蒔措 な く書 き込みで きるか ら｡

･相手の感 じが分かったか ら｡

･考 え方は変わるが 目に見 える変化はない｡

･具体的なイメージで アプローチで きるか ら｡

･ホームページが異質な ものになる し､参加する自分 も異質な ものになるか ら｡

･共有で きる話題が増 えたか ら｡顔 を見て本音で話 した仲だか ら｡

･慶藤井下研 のメンバーのことを知ることがで きたか ら｡

○慶鷹 :6人

･京大生の人柄や背景が知ることがで きたか ら｡,

･相手の顔 を想像 して書けるか ら｡

･合宿で得た もの､新 しい人間関係が非常 に意味あるものだか ら｡

･相手 (主に京大生) との距離が近 くな り､ コ ミュニケーシ ョンが楽 しくなるか ら｡

･や りとりしたい､関係 を続 けたい と思 うから｡,

･相手が見えたか ら､書 き込 む負担が軽 くなる.
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●｢少 し変 わる と思 う｣ と答 えた学生

○京大 :10人

･これか らもこの関係 をとぎれ させ た くないか ら｡

･これか ら慶庵 の書 き込み もた くさん出て くるだろ うか ら｡みんな熱心 に見 てい ることが分か ったか ら｡

･私 は変 え ようと思 うか ら｡

･み んなの ことを多 く知 り､ 自分 の話 を開いてほ しい と思 うようになるか ら｡

･SFCの中に個 人的 に話 を続 けたい と思 う人が出て きたか ら｡

･もっ とコ ミッ トしてゆ く人が増 える と自分 の接 し方が変化 してい くで しょう｡

･合宿 とい う山 を越 え少 し何 か見 えて きたのでそれ を伝 えたいか ら｡

･慶鷹 の人に対す る不 要 な遠慮 は しな くなるか ら｡

･合宿で共感で きたテーマ を考 える手段 としたい｡

･書 き込 み を しな くて も見方が変 わる し書 き込 みやす くなった｡

○慶療 :5人

･相手 を想像 で きるか ら｡

･興味 の対象が広が ったか ら｡楽 しい､ うれ しい と思 えたか ら｡

･相手 も知 って､ 自分 も知 ったか ら｡ 影響 を受 けて 自分 も変 わったか ら｡

･相手の顔が見 えて､共通 の体験がで きた｡ 合宿 とい う明確 な 目的が消 えたので参加 の意識減

･掲示板- の書 き込 みがで きる ようになる と思 う｡

● どち らとも言 えない

○京大 :3人

･今後のホームペ ージや 自分 の考 え方が全 く想像で きない ｡

･よ く分 か らない｡

･まだ合宿が消化で きていないので分か らない｡

○慶鷹 :1人

･井下研 と京大のホームペ ージ認識が違 うので結論 が出 しに くい｡

(表10:｢なぜ書 き込みが変 わるのか｣ 自由記述結果 )

京大 慶謄

どうい う人た ちか (顔が)分 かつたか ら 6 6

関係 を とり続 けたい 2 1

共有で きる話題がで きた 1 1

⑤授業やホームページ､合宿などについて､何か改善､要求などがありましたら､お書 きくださ

Ll｡

●授 業 についての要望

○京大 :3名

･事務的 なことを決め るの に時間 を使 いす ぎる ｡

･授 業の は じめ に breakthroughを｡

･授 業で枠組みばか りに気 をとられていたのが残念 なので､通念でや ったほ うが よいので は ?
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○慶摩 :2名

･もっと時間がほ しい｡

･授業でホームページの書 き込み と合宿のフィー ドバ ックをしたい｡

●ホームページについての要望

○京大 :3名

･もっとホームページを盛 り上げてか ら入 りたかった｡

･前期が終わって もホームページを残 してほ しい｡

･チ ャット時間を設けてほ しい｡

○慶摩 :2名

･IE4.0か ら見れないのが苦 しい｡

･ホームページのコンテンツがいろいろ増えてゆ くと楽 しい｡

●合宿 についての要望

○京大 :5名

･早めに寝 よう､朝がつ らい｡

･安い宿 と高級 な宿､ どちらが よいか分か らないが､安い と助かる｡

･第 5セ ッションの最初は少 し失敗 ?少人数セ ッシ ョンが よい ｡

･酒の量が足 らない｡

･4月とかに 1回合宿 してか ら7月 とかにもう 1回合宿するとお もしろかったか も｡

○慶療 :4名

･施設 を変えて ください｡

･京大 と井下研の合宿の位置づけが違いす ぎる｡ 京大は大 目標だが､井下研 は授業の 1つにす ぎない｡

･もっと安い宿で雑魚寝が よい｡

･学生は経済力がないので､費用に問題があった｡

●その他全般の要望､特 にな し

○京大 :12名

･京大 とSFCの人で個人的にメールのや りとりをどれ くらい しているのか知 りたいので教 えてほ しい｡

･な し｡

･後期 もや りたい｡

･な し｡

･な し｡

･な し｡

･ホームページや合宿は全 く不満がない｡教 コ ミのことについては追って話 をしたい｡

･次年度のために資料 を残すのか残 さないのか決めてお くべ き｡

･実験の仕方は変えないで､観察の仕方は気 をつけて｡

･前期半期だけではもったいないので､授業が終わって もホームページやメーリングリス トがあればよい｡

･な し｡

･な し｡

○慶療 :6名
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･な し｡

･これからもずっとKKJを続けていきたい｡

･本当に本当にすぼらしい機会を感謝.します｡

･少数派の意見 に目をつむってはいけない｡｢笑い｣や男 くささを取 り入れて もよい｡

･な し｡

･な し｡
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